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□记者 张鹏 通讯员 王金明 报道
本报诸城讯 诸城市发改局积极争取上级政

策资源，助力企业转型发展。在省发改委下达的
2017年全省农产品进口关税配额指标中，诸城市
为中纺金维、中纺金旭、新纺纺织、源发生物、
中慧饲料等企业成功争取进口配额83113吨。其
中，棉花配额1680吨，玉米配额81433吨。源发生
物科技有限公司作为申请玉米进口配额的新企
业，通过积极申报，成功获批加工贸易配额
80000吨。

近年来，随着国家对农产品进口配额政策的
收紧，企业争取配额的难度越来越大。此次进口
配额的争取到位，在为企业提供优质生产原料的
同时，一定程度上缓解了企业因成本上升带来的
巨大压力；对有效缓解企业原材料市场供应紧
张，稳定产品质量和提升企业市场竞争力将起到
积极的推动作用。

□张鹏 乔斌 侯文博 报道
本报诸城讯 日前，诸城市畜牧兽医管理局

在舜王街道臧家庄子垃圾场对自2016年3月至2017
年3月罚没的约10吨假劣、过期兽药和饲料进行
了集中焚烧销毁。此次共集中销毁兽药针剂1626
毫升，粉剂1698包，饲料8580公斤。

去年以来，诸城市畜牧兽医局在全市范围内
开展了严厉打击制售假劣兽药、饲料违法行为整
治行动。围绕“全过程、全环节、全覆盖”的要
求，通过集中执法、错时执法、交叉执法、有奖
举报等措施，对全市兽药饲料生产、经营及使用
环节进行拉网式检查，共查处饲料案件5起，兽
药案件36起。

此次销毁假劣过期兽药、饲料，有效地震慑
了违法行为，端掉了一批黑窝点，严惩了一批违
法犯罪分子，公布了一批典型案例，有效规范和
净化了兽药、饲料市场秩序。

□ 本 报 记 者 张 鹏 杨国胜
本报通讯员 孙在坤

在前不久举行的全国两会上，全国人大代
表王桂波一走进人民大会堂，就看到几套熟悉
的沙发。走近一看，沙发底座上果然打印着
“欧美尔”的LOGO，这是自家企业的产品。
王桂波是新郎希努尔集团股份有限公司的董事
长，旗下主要有服装、家居等产业，“欧美
尔”是他的家居产品品牌。

“2008年，欧美尔家居中标人民大会堂沙
发招标项目，1000套沙发运进了人民大会堂，
快10年了，这些沙发依旧如新，说明我们的产
品质量是过硬的。”王桂波说。不只是人民大
会堂，近几年，公司先后完成中国华西集团龙
希大酒店、中国人民解放军总医院海南分院、
山东省奥体中心、潍坊行政审批综合办公楼等
多个重点建设项目的家具配套，通过与第三方
合作，欧美尔家居还走出国门，成功进驻非盟
国际会议中心、乌干达总统府、老挝东盟国际
会议中心、加蓬体育场等大项目配套，得到国
外元首的认可。

这家位于诸城的企业，家居业务仅占到公
司收入的20％，主要产业西装也在逆势而上。
位于诸城市和平街的希努尔旗舰店，顾客络绎
不绝，他们中绝大多数不是像逛商场一样挑选
几件衣服，而是奔向量体师为自己量身定制。
“这里基本不会出现顾客来试穿几件后，感觉
合身就买走的情况。以前一套号的衣服在挂架
上就有一长排，如今仓储式摆货的情形不见

了。”店长张霞告诉记者，现在店里就是一个
展厅，顾客可以在4个版型，上千款服装中选
择喜欢的颜色和款式，然后有量体师进行个性
化定制。张霞告诉记者，多年前大路货西装的
销售量就在不断下降，店面及时转型，去年店
里的销售额增长了10％以上。

通过“定制＋订购”模式，不仅提高了利
润，还几近实现“零”库存，以市场引导消费
后端生产，形成良性的柔性供应链管理系统，
增强了企业的盈利能力。“库存大，资金压力
就大，为了卸下这块包袱，我们全国480多家
直营和加盟店铺都在推行个性化定制，同时结
合互联网线上平台，升级改造供应链生产系
统。在全国同行业中，希努尔的库存率是最低
的。”王桂波介绍说。

工匠精神是两会上王桂波听到较多的词
汇，他认为希努尔西装逆势增长的秘诀就在
此。“我们的新品牌普兰尼奥，曾经为查尔斯

王子定做礼服，三届世界杯足球赛成为英格兰
国家队的礼服，贝克汉姆也是4次定做。”王
桂波介绍说，一件高端定制服装，需要经验丰
富的工艺师一针一线地全手工缝制，每件成衣
缝纫72000针。

常年与普兰尼奥品牌合作的国际著名服装
工艺师、设计师和工程师就有拉斐尔·金特
里、菲利普·麦凯拉奇、Jack冯等。“不过我们
的人才缺口依然很大，对于一个县级市来说，
想把高层次人才长久留下来并不容易。我们现
在采用流动性引才的办法，在需要的一些节
点，我们会多付薪金，与专家签约一年或者半
年。”鉴于不少专家希望住在青岛，王桂波想
开通一趟班车，搭载几位专家每天往返青岛与
诸城。

“我到南方几个城市考察过，比如昆山、
江阴等地，这些地方虽然也是县级市，却有一
流的生活和购物环境，还有优秀的教育资源，

能够让专家留得下来。”王桂波说，现在单靠
个别企业的力量很难实现引才计划。要想引进
更多人才，就要提升城市品位。在两会中，王
桂波跟随潍坊团联名提出“建设宜居宜业城
市”的议案，这对企业发展大有裨益。

其实，诸城的部署早已有之。在今年诸城
市第十四次党代会上，该市提出了深入推进创
新创业引领区、生态宜居示范区、幸福和谐样
板区和山东半岛区域性中心城市“三区一城”
建设的目标思路。这可以让诸城主动融入山东
半岛城市群建设，立足诸城的产业基础、资源
禀赋、交通区位、基础设施、生态环境、发展
态势、潜力空间等优势，成为一个高于周边、
吸引周边、辐射周边、引领周边的区域性中心
城市。“对人才有很大的吸引力，创业者也会
越来越多，我们企业是‘三区一城’的参与者
和建设者，将来也是成果的体验者和享受
者。”王桂波如是说。

□ 本 报 记 者 张 鹏
本报通讯员 徐春光 张吉生

诸城市石桥子镇石房子山，两座大型仓库
模样的建筑挺立在山坡，一座是存栏15万只鸡
的鸡舍，一座是蛋库。今后5年，这里将建成有12
栋鸡舍的养殖场，目前正在热火朝天建设中。

走进鸡舍，密密麻麻地摆放着5层高的鸡
笼，一排鸡笼长近百米。鸡舍内并没有大多养殖
场里浓重的粉尘和氨气味儿，鸡蛋顺着传送带
慢慢转出，鸡的粪便也有自动清扫设备。15万只
鸡，只需要两个人管理，主要负责检查设备的运
转。“鸡舍内的温度、空气、风流等都进行自动调
控，冬天温度在21℃上下，夏天温度不会超过
28℃。”山东牧族生态农业科技有限公司总经理
王海青向记者介绍说。

鸡蛋自动传输出后，进入蛋库。蛋库内有一
套荷兰MOBA一体化蛋处理设备，鸡蛋传送到
蛋库后，先初道筛选，然后经清洗、消毒、精选、
包装等环节，摆放到配送车里。正大集团青岛公
司工作人员陈克金，每天负责监督包装、运送鸡
蛋，“这套荷兰MOBA自动化精选设备，能够挑
选出肉眼分辨不出的鸡蛋暗纹和双黄蛋，码盘
有自动记忆功能，还能够区分鸡蛋大小。”

对于自动化养殖和精选来说，王海青最关
注的是商业模式。“我们与世界500强企业正大 集团进行OEM合作，实际就是养殖中的贴牌生 产。”王海青告诉记者，牧族公司全程使用正大

的高品质饲料，维护鸡群安全，做到无抗生素养
殖，做到养殖设备高端化，防疫制度化，粪污资
源化，生产出高品质的鸡蛋，正大集团全程以饲
料成本为基础的保护价格回收牧族鸡蛋，销售
到高端市场。相对市场价格的波动，正大集团给
予牧族公司一个保护收购价格，形成共赢模式。

解决了市场问题，牧族公司还把养鸡的风
险降到了最低。“我们采用福利养鸡的模式，12
栋鸡舍都建立起来后，我们会降低鸡笼内存栏
的数量，让它们也享受到‘宽敞的住房福利’。因
为不得使用抗生素药物，所以要对鸡进行定期
保养，让鸡的身体达到平衡健康。”王海青说。牧
族公司蛋鸡的保养团队众多，有中国农业大学、
山东农业大学、正大集团的研究人员和技术员。

有一段时间，蛋鸡苗产生“胡萝卜便”，中国
农业大学教授何伟勇专门来此制定保养策略，
从天然椰壳中提取清理肠道的抗菌元素，以此
代替抗生素，抵御由沙门氏菌、大肠杆菌等引起
的肠道问题，效果很好。

“我希望把蛋鸡养殖的各段进行分解，找来
专业的服务公司托管，蛋鸡肠道问题托管给防
疫团队，鸡的安全托给保险公司。喂养、管理、销
售等都有专业服务队伍。”王海青告诉记者，已经
与多家大型金融机构谈过，争取更大规模的资
金支持，进行开发建设和鸡蛋工业化产品的开
发。

王桂波说：我们的人才缺口很大，但想把高层次人才长久留下来并不容易———

希望县级市也能有一流的生活环境

养鸡场与世界500强企业正大集团合作，降低市场和养殖风险———

一枚鸡蛋的共赢模式
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诸城争取2017年

农产品进口配额

83113吨

销毁10吨假劣过期

兽药和饲料

□记者 张鹏 通讯员 王炳芹 报道
本报诸城讯 3月16日晚，2016年度“寻找

最美医生”大型公益活动颁奖典礼在中央电视台
一号演播厅举行，诸城市龙都卫生院原党支部书
记、院长王金鉴获“最美医生”荣誉称号。

“寻找最美医生”是由国家卫生计生委和
中央电视台共同举办的大型公益活动，旨在以优
秀医护工作者的事迹展现他们“仁心仁术、大爱
无疆”的精湛医术和无私奉献精神，传递社会正
能量，弘扬社会主义核心价值观，关注中国医疗
卫生事业发展。

王金鉴扎根基层34年，先后担任过4个乡镇
卫生院的院长，始终信念坚定、心系群众、勇于
担当、无私奉献，把毕生精力和心血奉献给基层
卫生事业，为农民群众谋安康，生动诠释了新时
期共产党员的精神追求和责任担当。在中央电视
台2016年度《寻找最美医生》评选活动中因医德
高尚、业绩突出而入选。

王金鉴获2016年度

全国“最美医生”称号

□记者 张鹏 通讯员 杨晓林 报道
本报诸城讯 近日，诸城市公安局首批下派

的59名机关和警种单位民警已全部到基层派出所
就位，开始实践锻炼。他们将作为一名基层民警
在派出所工作两年，与派出所民警同工作、同考
评。这59名民警年龄均在40周岁以下，没有在基
层一线或在基层一线工作经历不满1年工作经
历。这是诸城市公安局加强公安队伍建设，提升
队伍综合素质的一项重要举措，也是实施3年基
层基础攻坚战推出的又一重要具体举措。

基层派出所是维护社会和谐稳定的最前沿战
斗实体，目前诸城市警力不足的问题仍然比较突
出，而短期内增加大量人员编制又难以实现。在
这种情况下，诸城市公安局充分依靠内部挖潜，
通过抽调机关和警种单位民警轮流到基层工作，
缓解基层警力不足的矛盾。同时，派出所是联系
党、政府和广大人民群众的桥梁，派出所民警每
天接触群众、面对群众、联系群众，与群众联系
最紧密，派出所每一项工作、每一个执法活动都
与群众的生产、生活息息相关，最能反映群众对
公安的认知，也是最能锻炼人、提升民警素质和
能力的岗位。

59名机关和警种单位

民警下基层锻炼

□记者 张鹏 通讯员 张旭东 报道
随着气温升高，百花竞艳的季节悄然而至。

在公园、路边，金黄的迎春花争春竞秀，向人们
传递着春天的讯息。图为，在公园一角，年轻人
在赏花拍照。

普兰尼奥首席工艺师拉斐尔·金特里在裁剪布料。

王海青正在检查鸡蛋质量。

□ 本 报 记 者 张 鹏
本报通讯员 李 芳

“我们把社区内热心、有影响力的人组织
起来，成立了党员议事会、妇女议事会、老干部
议事会、60岁以上老人议事会、在外人员议事
会、喜洋洋同乐会等6个理事会，让‘乡贤'‘能人’
参与社区治理，出点子、提建议，群众信服，好多
难事迎刃而解。”诸城市枳沟镇乔庄社区书记刘
正光介绍说。

诸城市激活“乡贤”资源，让他们积极引导

社会组织参与，形成以社区党组织为核心、自治
组织为基础、社会组织为补充、群众广泛参与的
多元治理格局。

在诸城，涉及资金使用、公益事业、土地出
让，以及婚丧嫁娶、邻里守望、垃圾处理等大事
小事全部交给群众，让群众当评委，群众的事自
己做主。调动“乡贤”的力量参与社区事务处理，
进而带动老百姓通过“人人自治”实现社会治理
的有序推进。

“承包地纠纷在农村很普遍，处理不好就会
出大事，解决问题最好的办法就是听证，让群

众自己解决。”诸城市密州街道信访办主任封
学全深有感触。密州街道十里社区创新性采取
了“辩论式听证会”的形式，在处理涉及群众
利益的问题时，召开由相关部门、相关人员参
加的听证会，利益相关方做听众，不发言，社
区党员、律师分成两方，各自代表一方利益相
关方，辩论观点。

该街道苍子沟村群众反映二轮延包地的新
确权证与老证面积不符、证地不符，土地分配
不公等问题，社区召集党员代表、群众代表、
政协委员，司法所、经管站，以及反映问题的

群众三方面人员，通过实地勘察丈量，然后召
开听证会，现场提出问题、现场投票表决、现
场解决拍板，群众看得明白清楚，问题得到圆
满解决。

在诸城有个以个人名字命名的调解室———
“培发说话屋”，它是在百姓心中建立起来的
调解品牌。这个“说话屋”的主人是辛兴镇辛
兴社区的调解员温培发，他在社区群众眼中是
一个“调解百事通”，“邻里有什么家长里
短，烦心事都乐意跟老温拉拉，他处事公道，
俺们都信任他。”该社区居民吴美荣介绍说。

资金使用、公益事业、土地出让以及婚丧嫁娶等事项全部交给群众———

依靠“乡贤”带动百姓自治
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